

PAN y PRD exigen investigar a fondo accidente de Luna

Partidos demandan aclarar el "extraño" percance; FGJ abre carpeta por daño a propiedad culposo por tránsito de vehículo



El exdelegado se impactó en el muro de contención de la avenida Río Churubusco y Biógrafos, en Iztapalapa.

HÉCTOR CRUZ Y DAVID FUENTES
—metropoli@eluniversal.com.mx

La Fiscalía General de Justicia (FGJ) capitalina inició la carpeta de investigación por el delito de daño a la propiedad culposo por tránsito de vehículo, así como por homicidio culposo, como resultado del accidente vehicular que le costó la vida al exdelegado en Álvaro Obregón, Leonel Luna Estrada, al impactar su automóvil contra un muro de contención en Río Churubusco y Biógrafos, en la alcaldía Iztapalapa.

Por ello, el PAN y PRD capitalinos exigen una profunda y pronta investigación sobre este accidente, dado que Luna Estrada sería su candidato a diputado federal de la coalición Va por México por el Distrito 17 de la demarcación Álvaro Obregón.

"No quisiéramos pensar que estamos entrando a un escenario en el cual comenzarán a presentarse sucesos criminales con motivaciones políticas", establecieron Jesús Zambrano Grijalva, presidente nacional del PRD, y Nora Arias, líder local.

El presidente del PAN capitalino, Andrés Atayde Rubiolo, lamentó el fallecimiento de Luna Estrada, exigió "de manera respetuosa" a la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum Pardo, ins-

truir a la FGJ realizar una investigación expedita que permita esclarecer el accidente.

El también exdiputado local murió a las 6:59 horas del domingo 14 de marzo en el Hospital de Urgencias Xoco, luego de que a las 4:20 horas impactó su vehículo marca Smart, color azul, placas H66-BBD, en el muro de contención ubicado en avenida Río Churubusco y Biógrafos, colonia Sifón, en la alcaldía de Iztapalapa.

De acuerdo con el reporte de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC), Leonel Luna quedó prensado dentro del vehículo, de donde fue sacado con vida por los paramédicos del Escuadrón de Rescate y Urgencias Médicas (ERUM), para trasladarlo al citado centro hospitalario.

Sin embargo, minutos después de ingresar, los médicos anunciaron que había fallecido a consecuencia de las lesiones causadas por el percance, como trauma de tórax y fractura de rótula izquierda y tibia.

El lugar del accidente fue acordado por uniformados de la SSC, quienes también realizaron los cortes a la circulación, en tanto los equipos de trabajo retiraron el auto siniestrado, mientras peritos en diversas materias trabajan por horas en la zona del accidente para determinar las causas del incidente.

El pasado domingo 7 marzo, la coalición del PAN, PRI y PRD determinó que Luna Estrada sería su candidato para Álvaro Obregón, pero tres días después modificaron su determinación y decidieron que iría como diputado federal por el Distrito 17, posición que mantuvo hasta el momento de su muerte.

Reacciones

Luego de conocerse el fallecimiento del político capitalino, uno de los primeros en mandar sus condolencias a los familiares de la víctima fue el exjefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera: "Lamento profundamente el sensible fallecimiento de Leonel Luna Estrada. Mis condolencias para sus familiares y seres queridos. Descansen en paz".

De igual manera, Jesús Sesma, secretario general del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) capitalino, recordó a Luna Estrada con el señalamiento de que "las diferencias políticas nunca dividieron nuestra relación personal... descansen en paz", dado que en septiembre pasado abandonó ese instituto político en la Ciudad de México.

Las dirigencias nacional y local del PRD exigen la más profunda y pronta investigación, sobre "el extraño" accidente en el que perdió la vida Luna Estrada.

Buscaba ser candidato a diputado federal

HÉCTOR CRUZ
—metropoli@eluniversal.com.mx

Leonel Luna Estrada nació el 6 de julio de 1965 en la Ciudad de México, hijo de Leonel Luna Pineda y Hortensia Estrada Escobar.

El portal de la ALDF en 2015 establece que es licenciado en Administración por el Instituto Politécnico Nacional (IPN), y estuvo casado con Teresa Robles Colín.

Fue dirigente juvenil y participó en algunas organizaciones hasta incorporarse al PRD. Entró al servicio público cuando tenía 21 años y trabajó en los gobiernos local y federal, es decir, llevaba 35 años en la administración pública.

Como jefe delegacional de Álvaro Obregón se desempeñó en dos ocasiones: 2006-2009 y 2012-2015.

También fue diputado local por el Distrito 17 en los trienios 2009-2012 y 2015-2018.

Luna Estrada anunció el 3 de octubre de 2019 que renunciaba al PRD para incorporarse al PVEM, donde fue nombrado coordinador nacional electoral.

El 11 septiembre de 2020, por diferencias de visión y objetivos, llevaron a este partido tomar la determinación de prescindir de la experiencia del político.

Cuando el PAN, PRI y PRD anunciaron su alianza, inicialmente difundieron que Luna Estrada sería su candidato a la alcaldía Álvaro Obregón.

Sin embargo, a los pocos días regularon y establecieron que iría como candidato a diputado federal del Distrito 17, al que en dos ocasiones anteriores representó.

Empero, ayer domingo, a las 4:20 horas, sufrió un grave percance automovilístico en Río Churubusco y Biógrafos, colonia El Sifón, alcaldía Iztapalapa, donde viajaban en un auto Smart, color azul, placas H66-BBD, el cual impactó contra el muro de contención y en el que perdió la vida.

35 AÑOS

Llevaba Leonel Luna Estrada desempeñando cargos en la administración pública.

METRÓPOLI



Editor: Joel Ruiz
Coeditora: Johana Robles
Tel: 55 5709 1313
Ext: 4524 y 4521

JESÚS ZAMBRANO
Presidente nacional del PRD

"No quisiéramos pensar que estamos entrando a un escenario en el cual comenzarán a presentarse sucesos criminales con motivaciones políticas"

"Qué bien que se reactivó, nos hacía falta"

Alrededor de 53 mil personas disfrutaron el regreso del programa Muévete en Bici

ALERTA MUNDIAL

DAVID FUENTES
—metropoli@eluniversal.com.mx

Los capitalinos no aguantaron más la pandemia de Covid-19 ni el confinamiento para romper con la cadena de contagios. Desde antes de las 8:00 horas de ayer domingo, familias enteras abarrotaron Paseo de la Reforma luego que se autorizó —casi ocho meses después— el programa Muévete en Bici, en el que se habilitan más de 23 kilómetros de asfalto para evitar accidentes.

Familias en bicicletas, niños y jóvenes en patines, patinetas o scooters, corriendo o simplemente caminando desde Presidente Masaryk, en Polanco, hasta Calzada de Guadalupe, en Indios Verdes, pasando por las avenidas Hidalgo y algunas calles de la zona centro, disfrutaron un día entre sonrisas y pláticas, el Covid-19 quedó de lado, pues aunque la instrucción era el uso del cubreboca, unos cuantos respetaban la recomendación.

"Ya nos hacía falta este tipo de eventos, salir a disfrutar de la ciudad con la familia, que los niños estiraran las piernas, que sudaran un rato. El encierro estuvo muy canjío, toman clases frente a una computadora y encerrados todo el día, no es justo para ellos ni para nadie. Ya hay vacunas, creo que la gente está más consciente y en todo momento nos cuidamos, guardamos la distancia, usamos gel y desinfectante, y esto es un alivio", dijo Osvaldo, quien con su esposa y dos hijos disfru-

OSVALDO
Paseante

"Ya nos hacía falta este tipo de eventos, salir a disfrutar con la familia, que los niños estiraran las piernas, que sudaran un rato"

aron de Reforma, siempre con el cubreboca puesto.

"Trajimos cosas para el picnic y pensamos pasar un rato en el parque. Tratamos de no salir a otros lados y disfrutar de la ciudad con cuidado, toda la gente se cuida y anda muy contenta. Así debe ser y poco a poco el regreso a la normalidad", añadió.

El inminente sol —que por momentos alcanzó 32 grados— no fue impedimento para los capitalinos, la mayoría con ropa blanca, colores tenues, lentes, gorra y los más protegidos con bloqueador solar, tenían dibujada una sonrisa en el rostro.

Todos se saludaban a distancia, como si se conocieran de hace tiempo, "qué bueno que ya se está normalizando todo, ya estábamos hartos y cansados del encierro", alegó a decir un corredor en la intersección de Insurgentes y Reforma.

Para esta primera edición de Muévete en Bici, la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) desplegó un total de 294 oficiales, 16 motocicletas y una ambulancia del ERUM; además vigiló los 12 puntos de entrega de gel antibacterial y facilitó la movilidad en la ruta de la caravana ciclista.

Derivado de los cortes a la circulación que se realizan por el paseo, la SSC canalizó los vehículos hacia Anillo Periférico, Circuito



Las autoridades habilitaron 23 kilómetros para el paseo dominical.

Interior, y las avenidas Presidente Masaryk, Chapultepec, Fray Servando Teresa de Mier, Eje 2 Oriente y los Insurgentes.

Los uniformados en todo momento estuvieron recomendando a los paseantes el uso de guantes, cubreboca obligatorio, gel antibacterial y guardar la sana distancia en los semáforos, así como respetar la indicación de viajar en grupos de no más de cinco ciclistas.

Además, se les recordó a los ciclistas que en los eventos masivos es importante no perder de vista ni a los menores de edad ni sus pertenencias u objetos de valor, y ante cualquier eventualidad, pueden acercarse a los policías más cercanos o solicitar apoyo a través del número de emergencias 911.

"Qué bien que ya se reactivó esto, nos hacía mucha falta", exclamó una pareja de jóvenes en las inmediaciones del Bosque de Chapultepec, al tiempo que iban a toda velocidad en sus patinetas disfrutando de la ruta.

En la zona, algunas personas se dejaron ver sin mascarilla, lo cual justificaron que para el ejercicio y en el espacio libre no era necesario; sin embargo, aseguraron que en todo momento respetarían las reglas de sanidad.

"Es un poco incómodo usar el cubrebocas, se agita uno más y mira, todos están separados y es un espacio libre, no creo que haya problemas. Además, ya hay vacunas. No hay que espantar a la gente ni nada de eso, ya queremos salir", comentó entre risas Genaro, cuya mascota disfrutó también del paseo.

Al final del día, la policía capitalina reportó cero incidentes y que el Muévete en Bici transcurre sin novedad, con la participación de más de 53 mil personas desde las ocho de la mañana a las 14:00 horas.